

1/2
五原

1人宣伝デモ友も

出会い楽しみ話せば広がる

安倍9条改憲NO! 3000万 署名



「戦争反対」のカートや
プラカードを持つ中込由
美さん＝東京都八王子市

東京・八王子

中込 由美さん

ピアノ教師で忙しく、み
んなど一緒の宣伝行動にな
かなか参加できない。自分
1人でも何かできないか
。東京都八王子市の「戦

争させない八王子市民集
会実行委員会」の中込由美
さん(62)は、「1人デモ」
のスタイルを確立。多くの
人と交流し「安倍9条改憲
NO!3000万人」署名
を集めています。

秘密保護法が成立したこ
ろから、安倍内閣の改憲の動
きに危機感をおぼえるよう
になりました。この頃か
ら、外出するときは必ず、
荷物があなくても、ショッピ
ングカートを引いていま
す。カートの前後には黒の
下敷きを2枚つなげ、夜で
も見えるように、白のビニ
ールテープを「戦争反対」
と貼り、「アベ政治を許さ
ない」のプラカードを下げ
ます。「1人デモ」です。

駅前でカートを引いてい
るとバスを待つ70代頃の男
性が3人。その1人が「ご苦
労さん」と声を掛けてきま
した。すかさずピラと署名
用紙を。男性が「私はなんに
もできなくて」というので
「500円寄付してくださ
ったら500枚のピラがで
きます」という話を聞い
ていた隣の男性が1000
円、3番目の男性も100
0円寄付してくれました。
3番目の男性は知り合い
でした。ピラをポストイン
グ(各個宅のポストに入れ
る)していたら偶然、ポス
トの前で出くわし「賛同し
ますよ。連絡先を教えてください
といわれ「デモ友」になり
ました。

(14面につづく)

「今日もどんな出会い」

「1人デモ」の中込由美さん

1面のつづき

で友達になった「デモ友」もいます。

東京都八王子市の中込由美さんは、「1人デモ」のスタイルで宣どい、長ったらしい、伝、署名を広げていま上から目線のビラはおす。4年間で面識のな断り。明るく、分かりい人から声を掛けられやすく、楽しいビラにた数は、1000人以上。一般の人にの言葉が分からない人もいます。中込さんは「ビラは用紙を渡し、これが縁「NO WAR」やア

安倍9条改憲NO!
3000万
署名

クッション」総がかりの言葉が分からない人もいます。中込さんは「ビラは



中込由美さんが持ち歩くクッションカバーやフラカード。東京都八王子市

ポストインクが命。駅頭で受け取らなくても、ポストに入れておけば…。大事なことに目が行くようにイラストも入れ、赤に白抜き文字でデザインしています。10歳でも分かるビラにしたい」とビラ作りの体験を語ります。

中込さんは、「憲法9条を保持している日本国民にノーベル平和賞を求めた署名用紙を以前、政治の話などしたことのない親戚や友人130人に、恐る恐る送ったら、2500人分の署名が集まったといいます。中込さんは「3000万署名も10歳でも分かるビラと一緒に送ります。今日もどんな出会いがあるのか楽しみに外出します。諦めずに、光に向かってはって行きましょう」。

(遠藤寿人)